
香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）要家庭快樂溝通至
為重要，真心傾談、細心聆聽，但對於繁忙都市人而
言，卻是知易行難。一項調查發現，較多受訪者認同
良好的溝通是令家庭幸福的最有效妙法，但只有約1/3
人能真正付諸實行。調查機構分析，港人生活忙碌缺
乏時間與家人談心，呼籲市民把握進餐時間多溝通。

家人傾談聆聽最重要
基督教家庭服務中心10月期間訪問208名7歲至83歲

的市民，邀請他們評選「令家庭快樂之十大方法」。按
受訪者評選排名首5位分別是，首位的「與家人傾談及
細心聆聽」(16%)，其次是「與家人共享美味食物」
(13.7%)、「與家人一起做對方喜歡的事情」(12.6%)、
「向家人說多謝」(11.4%)等。

受訪者雖然明白溝通和聆聽對維繫家庭非常重要，
但只有34%人能夠做得到。最多人做得到的家庭活動
是「與家人共享美味食物」，有44%受訪者付諸實行，
另有27%人做到「與家人分享快樂的事情或經歷」；
「稱讚家人」亦有18%受訪者做到。

「從不擺款」 縮窄代溝
負責調查的基督教家庭服務中心高級服務經理黃麗

鳴分析，港人生活忙碌，難以抽空與家人傾訴心事和
聆聽對方心事。觀塘健康城市督導委員會主席謝俊仁
醫生表示，溝通不在乎時間長短，真心關懷更重要，
建議家人在共進晚餐時多溝通。
現年77歲的蘇夫婦兒孫滿堂，育有8名女兒及10名外

孫。他們的相處秘訣是「從不擺款」。蘇先生表示，長
者要學會拋開長輩身份，虛心耹聽晚輩意見，努力把
代溝收窄。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府決定因應業
界疑慮，就《競爭條例草案》提出多項修訂。不過，
新民黨質疑，建議成立的競爭委員會或淪為「太上
皇」，加上修訂後，條例仍然含糊不清，擔心中小企容
易掉進法律陷阱。律師諮詢費用會直接拉高營運成
本，消費者最終亦無法受惠，更可能影響香港營商環
境和長遠競爭力，故促請政府盡快撤回《競爭條例》。

葉劉質疑無法規管壟斷
新民黨昨日舉行「關注競爭法研討會」，與逾百名跨

國企業、中小企、商會、社會企業、智庫和專業界別
交流。該黨主席葉劉淑儀指，訂立跨行業競爭法，會
拉高整體社會成本極高，亦無法規管油公司及超市等
大企業壟斷行為，「以天水圍街市為例，區內8個街市
就有7個屬於領匯。而領匯加租後，街市 菜價格較鄰
近地區貴，我對競爭法是否真能解決濫用市場優勢的
問題感到十分懷疑」。

田北辰憂中小企誤犯法
新民黨副主席田北辰則指，政府稱條例通過後，可

有效降低零售價格、增加消費選擇；但條例草案經修
訂後仍然含糊不清，其中「市場權勢」、「市場佔有
率」、「濫用」等字眼並無客觀定義，擔心條例通過
後，街坊小舖商議貨品訂價為求生存，同樣被視為
「合謀訂價」，導致中小企誤墮法網卻慒然不知，「條
例根本無法增強中小企競爭力，反而扼殺了他們的生
存空間」。
香港大學經濟學講座教授王于漸指，制訂競爭法純

粹是「政治勢力的對決」，而非按照經濟規律來制訂，
最終無法保障消費者，「香港壟斷最嚴重的行業，正
是受政府干預最多的行業。所謂的壟斷，其實來自政
府干預，跨行業競爭法並非真正對症下藥」。
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溝通促家和 僅3成人識做
香港文匯報訊（記者 文森）十字牌牛奶上周被驗出

受化學物甲苯、乙苯和二甲苯污染，須全線回收，經
過多重檢驗後，生產商神樂院牛奶廠昨日宣布全線產
品恢復投產。
廠方表示，食環署調查後，證實有問題批次的產品

受倉庫維修工程使用的揮發性稀釋劑污染，並經過空
氣滲透產品，公司已向工程承辦商追究責任，各產線
已通過食環署安全調查。

十字牌牛奶全線復產

香港文匯報記者
曾慶威 攝

月偏蝕

香港文匯報記者
曾慶威 攝

■昨晚8時45分，明月開始被噬一小口，呈現月
偏蝕。至10時半月全蝕，月兒呈紅銅色。

香港文匯報訊（記者 文森）受一股冬
季季候風影響，香港天文台昨晨錄得最低
氣溫11℃，是今年入冬以來最低紀錄。寒
冷天氣警告、紅色火災危險警告，以及強
烈季候風信號一度同時生效。冷鋒彷彿嚇
怕明月，香港昨晚出現11年以來歷時最
長、最完整的月全蝕。昨晚8時45分至今
日凌晨1時半，明月「瑟縮」一角，只見
夜空改掛紅銅色的月亮。

料本周中期 氣溫稍回升
在冬季季候風影響下，香港昨晨市區氣

溫普遍下降至約11℃，荃灣、石崗及打鼓
嶺更錄得9℃。天文台預測今晨仍然寒
冷，氣溫介乎10℃至16℃，預料直至本周
中期，氣溫才稍為回升。長者安居協會表
示，昨日午夜至昨午1時，有1,009人次按
動平安鐘，其中72人送院，主要原因是氣
喘及痛症。

廣東月全蝕6小時
冷鋒讓明月也要披上紅銅色「面紗」。

廣東出現歷時達6小時月全蝕，是2000年以來時間
最長一次。昨日農曆十六，一輪飽滿、皎潔的明
月，晚上8時前仍映照香江。但踏入約8時45分，明
月開始被噬了一小口，呈現月偏蝕。直至晚上10時
半月全蝕，月兒呈紅銅色。月蝕過程直至今日凌晨
約1時半完結。天文台與香港太空館網上直播月蝕
過程，又在尖沙咀星光大道放置望遠鏡，吸引大批
市民冒冷風觀月。

葉太周內公布是否選特首

質疑競爭條例 新民黨促撤回

■新民黨認為《競爭條例》弊多於利，促請政府盡快
撤回。

■和諧家庭分享快樂秘訣。左起：蘇先生夫婦、蘭姐
兒孫仨、繆女士和孫兒。蘇先生夫婦表示，秘訣是

「從不擺款」。 香港文匯報記者歐陽麗珠 攝

亞太客量升 港龍增聘人
歐美經濟雖差仍樂觀 加客機航班應付需求

香港文匯報訊（記者 林裕華) 環球經濟未明朗下，港龍航空增額招攬「空

姐」、「空少」，昨日起一連兩天舉辦今年第3次大型招聘會，聘請機艙服務

員。港龍表示，今年至今已招聘約300人，達成全年招聘目標，但因應亞太

區航空市場不斷增長，客運需求激增，集團擬擴展業務，增加客機和航班，

故「加推」招聘名額，暫時不設名額上限，又謂：「如合適多

多都請。」

港龍航空的大型招聘會昨日起一
連2天在機場港龍大廈舉行，每日
提供500個應徵籌號。港龍發言人
表示，昨日首日招聘會的反應熱
烈。獲取錄人士的薪酬，包括底薪
和津貼共約1.6萬元，待遇與過往新
入職員工相若。是次招聘會不設招
聘名額上限，期望聘用更多高質素
的「空姐」、「空少」。

明年聘400機艙服務員
發言人表示，今年至今已聘用約

300名新人，雖已達致年初預定的
招募目標，但由於亞太區航空市場
不斷擴張，香港作為國際航空樞
紐，客運需求大增，集團計劃擴展
業務，銳意增聘人手配合業務發
展。
現時港龍擁有32架客機，未來3

年，集團每年將會增購2至3架中型
及大型客機。今年亦已增加88班航
班，服務航點增至33個，其中17個
位於內地。
歐美經濟仍未復甦，環球經濟不

明朗因素增加。港龍表示，會密切
留意市場變動，強調對業務前景抱
樂觀態度，明年的機艙服務員招聘
目標更增至400人。

首輪面試考兩文三語
機艙服務員的應徵者需「過關斬

將」，先會獲安排量度手臂伸延長
度，必須達2.12米才算合格；先天
條件合格後，便會參加首輪面試，
考驗兩文三語，通過首輪面試後再
接受筆試，「過關」後再參加最後
1輪面試。若能在是次招聘會中獲
聘，將會安排於明年初參加為期7
星期的訓練，包括機艙服務、急
救、應對緊急事故等，其中2星期
是安全及急救訓練。
應徵者之一的凌氏兄弟，雙雙完

成會計系學位課程。畢業前，他們
曾當過與會計相關的兼職，體會到
會計業的工作沉悶，晉升前景狹
窄，「要老行尊退休才有上位機
會」。加上希望找一份能經常接觸
人群及增廣見識的工作，故碰碰運
氣應徵「空少」一職。
另外，就同屬一集團的國泰航

空，日前1班航機在上海浦東機場
發生事故，疏散時有9人受傷。港
龍強調，空中服務員正式投入服務
前，需接受嚴格的訓練，符合民航
處要求，故毋須特別加強有關訓
練。

■港龍航空表示，首日招聘會反應熱烈，是次招聘會不會限制聘人人數。
香港文匯報記者林裕華 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選委會界別分組選舉
今日舉行。公開表示有意參選特首的新民黨主席葉劉
淑儀表示，她會分析選委當選名單，估算能否取得150
個提名，並評估競逐優勢。她指，會於周內公布參選
與否。

坦言取150票機會低
葉劉淑儀昨日在一個公開論壇被問及是否參選特首

時表示，自己在科技資訊、高等教育、醫學等專業界
別有支持，但礙於熟悉的公務員議席不多，取得150票
機會較參選人唐英年及梁振英低，故有需要在選委會
界別分組選舉後，再決定是否參選，以免支持者「左
右做人難」。
就近期多個民調指，市民最期望「雙英」出任新特

首，她回應指，目前仍然在「審慎考慮參選」，民調落
後實屬正常。不過，她笑言，自己是公認「好老闆」，
相信一旦有足夠提名參選，「組班」絕非問題。

稱有意參選特首的民協前主席馮檢基昨日則在記者
會上稱，自己已獲民協成員支持，參加明年1月8日舉
行的反對派「初選」機制，估計為此要負擔約15萬
元，主要會由支持民協的中小企及朋友捐贈。
他又稱，「勝負不重要」，即使其他反對派代表在初

選勝出，他也會協助「拉票」。

何俊仁被批「不入流」
另外，在昨日一個電台節目上，何俊仁聲言，香港

目前出現「政策傾斜」、「地產壟斷」，是因為「缺乏
完整的民主政制」。他更稱，參選目的為表達對香港的
「理想藍圖」，更揚言對是次選舉「不存任何幻想」，稱
選委會成員「大多受北京（中央）影響」。聽眾歐先生
批評何俊仁民望低，可說是「不入流」，即使全民普選
都難當選。何俊仁就揚言，自己支持度「在一人一票
之下的選舉唔會咁低」，指這是因為典型港人務實，明
知他不能在「被操控」選舉下獲選云云。
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